
平成１８年第６回高山市議会定例会 

一 般 質 問 

◎一般質問の順序 

月 日 議 員 名 会 派 名 ページ 

１２月８日（金） １．針山順一朗  議員 高山市議会市政クラブ １ 

 ２．小井戸真人  議員 高山市議会市民連合 ２ 

 ３．山 腰 武 彦  議員 高山市議会市民連合 ３ 

 ４．村 中 和 代  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 ４ 

 ５．大 坪 章  議員 高 山 市 議 会 公 明 党 ５ 

 ６．藤 江 久 子  議員 一 陽 ク ラ ブ ６ 

 ７．上嶋希代子  議員 日本共産党高山市議団 ７ 

１２月１１日（月） １．伊 嶌 明 博  議員 日本共産党高山市議団 ８ 

 ２．牛 丸 尋 幸  議員 日本共産党高山市議団 ９ 

 ３．車 戸 明 良  議員 高山市議会二・一会 １０ 

 ４．溝端甚一郎  議員 高山市議会二・一会 １１ 

 ５．桑 原 紘 幸  議員 高山市議会二・一会 １２ 

 ６．杉 本 健 三  議員 高山市議会自民クラブ １３ 

１２月１２日（火） １．水 門 義 昭  議員 高山市議会自民クラブ １４ 

 ２．村 瀬 祐 治  議員 高山市議会自民クラブ １５ 

 ３．橋 本 正 彦  議員 高山市議会自民クラブ １６ 

 ４．中 田 清 介  議員 高山市議会自民クラブ １７ 

 ５．今 井 武 男  議員 高山市議会自民クラブ １８ 

 ６．谷 澤 政 司  議員 高山市議会政友クラブ １９ 

◎一般質問の時間は一人４０分（質問のみ、答弁の時間は含まない）です。 

◎上記の時間は発言を始めた時より起算され、質問のみ積算されます。 

◎会議規則により、一般質問の質問回数は５回まで認められています。 

◎一般質問の内容は次のとおり通告されています。 
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【針 山 順 一 朗  議員】 

１．いじめ問題について 

 （ア）高山市の現状と対応について 

 

 

 

２．教育委員会の今後のあり方について 

 （ア）教育委員会設置義務の撤廃について 

 

 

 

 （イ）民間人校長について 

 

 

 

３．環境問題の取り組みについて 

 （ア）アジェンダ２１たかやまについて 

 

 

（イ）森林環境保全について 

 

 

 （ウ）高山市環境行政推進会議について 

 

 

 （エ）バイオマスタウン構想について（高山市の自然環境を生かして） 
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【小 井 戸 真 人  議員】 

１．平成１７年度決算と平成１９年度予算編成について 

 （ア）平成１７年度決算における財政指標と高山市財政の状況について 

 

 

 

 

 

 

 （イ）平成１９年度予算編成における歳入・歳出の考え方と重点課題について 

 

 

 

 

 

 

２．若者の人間力を高めるための国民運動について 

 （ア）若者の雇用等をめぐる情勢について 

 

 

 

 

 

 

 （イ）高山市の取り組みについて 
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【山 腰 武 彦  議員】 

１．たばこによる健康への悪影響について 

 （ア）喫煙をなくすための健康教育と、不特定多数の人が集合する公共施設や職場での

禁煙 

 

 

 

 （イ）小中学校や保育園などにおける敷地内禁煙 

 

 

 

 （ウ）完全禁煙を行っている場所の周知と表示 

 

 

 

２．各支所（旧町村役場）の書庫や倉庫に眠ったままとなっている貴重な歴史資料につい

て 

 （ア）地域の移り変わりをそのまま伝える公文書類や図面・写真・録音・録画テープな

ど、今は価値が低くても次代の人々には文化遺産である。散逸や安易な廃棄を防

止し、適切な保存措置を 

 

 

 

 

 （イ）地域の特質に応じた史的情報資料の選定と抽出 
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【村 中 和 代  議員】 

１．暴力追放について 

 （ア）ＤＶ（ドメスティックバイオレンス）の現状と対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （イ）児童虐待の現状と対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （ウ）家庭内暴力の現状と対策について 
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【大 坪 章  議員】 

１．公明党の平成１９年度予算要望から 

 （ア）高齢者医療費の軽減対策について 

① 医療保険制度の改正で現役並所得の該当者数等について 

 

 

② 医療費抑制策と健診体制のあり方 

 

 

③ 新たな高齢者医療制度について 

高齢者への影響と課題等について 

 

 

 （イ）観光資源の活用と活性化について 

   ①高山市をテーマにした映画づくり及び観光シアターの設置について 

 

 

 

２．「早寝、早起き、朝ごはん」運動の推進について 

 （ア）小中学校における実態と対応について 

 

 

 

３．いじめ問題（公明党の要望）について 

 （ア）電話相談窓口「いじめ１１０番」設置について 

 

 

 （イ）「いじめる側が１００％悪い」について 
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【藤 江 久 子  議員】 

１．市役所の不要になった重要書類の処理方法について 

 

 

２．医療的ケアが必要な児童の就学について 

 

 

３．高齢者就職相談窓口の今後について 

 

 

４．福祉バス「のらマイカー」をコミュニティバスへ 

 

 

５．プライバシーに配慮された福祉相談窓口の設置について 

 

 

６．各種集まりへの手話通訳の派遣について 

 

 

７．重度障害者タクシー利用費助成事業の拡大について 

 

 

８．「障害のある人もない人も共に暮らしやすい千葉県づくり条例」とは
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【上 嶋 希 代 子  議員】 

１．障害者自立支援法による影響について 

 （ア）障がい者（児）家族への負担軽減を 

 

 

 

 （イ）バス利用費負担軽減を 

 

 

 

２．景観計画策定にあたっての建築物の高さ制限について 

 （ア）駅周辺区域における高さ３１ｍの提案について 

 

 

 

 （イ）地元住民の意見交流を十分に 

 

 

 

３．ゆきとどいた教育をすすめるために教職員への支援を 

（ア）長時間労働についての認識と実態について 

 

 

（イ）教職員へのゆとりある時間の確保 

 

 

 （ウ）調査や報告など書類提出は必要最小限に 
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【伊 嶌 明 博  議員】 

１．教育行政と学校現場の関係について 

 （ア）「いじめ問題」の報告のあり方 

 

 （イ）「いじめ問題」の解決と教育行政の支援について 

 

 （ウ）「教育委員会学校訪問」の抜本的見直しについて 

 

２．障がい者のリハビリテーションについて 

 （ア）診療報酬改定にともなう日数制限の現状について 

 

 

 （イ）今後の市の対応について 

 

 

３．生活保護行政について 

 （ア）高山市の現状と失業者等への対応について 

 

 

 （イ）申請書の窓口設置について 

 

 

４．「サラ金問題」と市の消費者保護行政について 

 （ア）相談、問い合わせの実態について 

 

 

 （イ）業者および市民への啓発について 
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【牛 丸 尋 幸  議員】 

１．高山市の人口減少問題と、第七次総合計画の将来人口の目標について、本気で少子化

対策・雇用対策に取り組むことが必要 

 （ア）長時間労働をなくし、家庭生活との両立が出来る働き方に 

 

 

 （イ）若者の安定した仕事をつくる 

 

 

 （ウ）男女差別・格差をなくし、女性が働きつづけられる社会に 

 

 

 （エ）出産・育児と仕事の両立を応援し、すべての子どもに豊かな時間を 

 

 

２．支所地域の自治のあり方について 

 （ア）市長の言う「一体感」とは、どのような内容なのか 

 

 

 （イ）地域自治区制度など、地域ごとの自治を保障すべきでないか 

 

 

３．市入札の予定価格について 

 （ア）久々野中学校屋内運動場の予定価格は適正と言えるのか 

 

 

 （イ）市は、「単価は千差万別」と言うが、市の単価の根拠となる条件は 
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【車 戸 明 良  議員】 

１．地域振興について 

 （ア）地域振興施策形成プロセスと課題について 

 

 

 

 （イ）支所地域における地域振興の取り組みと展望について 

・ 地域振興特別予算 

 

 

・ 支所庁舎の利活用 

 

 

・ 地域課題の対応 

 

 

２．農産物による地域の活性化について 

 （ア）農産物による地域おこしについて 

 

 

 

 （イ）地域ブランド認証制度導入等の施策について 

 

 

 

３．消防救急体制の充実について・・・地域事情把握の確立について 

 



- 11 - 

【溝 端 甚 一 郎  議員】 

１．保育園の民営化について 

 （ア）民営化移行の延期について 

 

 

 

 （イ）保育の質について 

 

 

 

 （ウ）少子化対策の具体案について 

 

 

 

 （エ）保育士の労働条件について 

 

 

 

（オ）事業者の選定について 

 

 

 

２．地域審議会について 

 （ア）２年間の評価について 

 

 

 （イ）審議会のあり方について 
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【桑 原 紘 幸  議員】 

１．コンベンションビューローについて 

 （ア）平成１７年度のコンベンションの実績はどのようであったか。他市からの参加者

はどの程度あったのか。他市の参加者のうちリピーターとしての来訪があったの

か 

 

 （イ）昨年１年間に得られた経済波及効果と、市としての総合評価について 

 

 （ウ）これからの誘致活動と、今後の取り組みについて新たな考えはあるのか 

 

２．高山消防署の体制について 

 （ア）現在１５８名が定員適正化計画では１４５名となっているが、果たして適正な定

員であるのか 

 

 （イ）救急救命士の配置計画は現行職員の養成となっているが、これでは十分とはいえな

い。職員採用時に有資格者の採用をすべきでないか 

 

３．有害鳥獣の被害対策について 

 （ア）被害状況をどの程度把握しているか 

 

 （イ）今後の対策は何か。狩猟免許取得者の育成に努めるべきでないか 

 

４．平成１９年度予算編成について 

（ア）平成１９年度予算編成方針と二・一会要望事項への対応について 

 

（イ）市長公約（マニフェスト）の実現に向けての対応はいかに 

 

（ウ）一体感のあるまちづくりを目指した地域振興予算の充実策はあるのか 
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【杉 本 健 三  議員】 

１．平成１９年度自民クラブ施策と予算要望への対応について 

 （ア）公共事業の地元優先発注と過当な低入札競争防止策の実現について 

 

 

 

 （イ）指定管理者制度の推進と運営適正化について 

 

 

 

 （ウ）合併後の早期の一本化へ向けた健全財政を踏まえたまちづくりの推進について 

 

 

 

 （エ）子どもの視点から見た「いじめ対策」について 

 

 

 

（オ）産業振興への３つの課題「企業誘致・人材誘致・地場産業の振興」について 

 

 

 

（カ）農林畜産業が盛んなまちづくりについて 

 

 

 

 （キ）各町内会要望箇所への迅速対応と対応事業枠の拡大について 
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【水 門 義 昭  議員】 

１．次世代に向けたまちづくりについて 

 （ア）若者育成支援の現状について 

 

 

 

 （イ）産業創出について 

・ インキュベート施設整備 

 

 

・ 資金支援 

 

 

・ 人材誘致や人材育成 

 

 

２．財政状況と負債抑制について 

 （ア）財政調整基金と減債基金の積立必要額 

 

 

 

 （イ）三セク、出資団体や企業の現状について 

 

 

 

 （ウ）公の施設の移譲・譲渡・廃止施設の状況と発生する費用について 
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【村 瀬 祐 治  議員】 

１．子どもの読書について 

 （ア）各小中学校図書館の蔵書冊数について 

 

 

 

 （イ）児童生徒の読書冊数について 

 

 

 

 （ウ）小中学校の蔵書と貸出蔵書のデータベース化について 

 

 

 

 （エ）子どもの読書推進基本計画について 

 

 

 

２．歴史資料としての公文書について 

 （ア）公文書館法第３条に対して高山市の対応について 

 

 

 

 （イ）歴史資料文書の情報公開について 

 

 

 

（ウ）公文書館の設立について 
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【橋 本 正 彦  議員】 

１．地域経済活性化に向けた観光振興策について 

 （ア）国の観光施策に関して、新年度どの様な取り組みを考えているか 

 

 

 （イ）海外観光客誘致の今までの誘致策と今後の行政支援策とその展開は 

    そして新年度・今後のお考えは 

 

 

 （ウ）官民連携による観光戦略が今後更に必要になるが行政の今後の関わりは 

    市長マニフェストの今後のお考えとその戦略は  

 

 

２．観光統計について 

 （ア）合併を機に「観光統計」の見直しの考えは 

 

 

 

３．今後、観光アクセス面において大きく流れが変わる可能性がある 

 （ア）安房トンネルの観光面でのメリット・デメリット 

 

 

 （イ）観光面での今後の考えと施策は 

 

 

４．今後の「飛騨高山・観光」の展開方向と広域的観光地づくりの推進について 
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【中 田 清 介  議員】 

１．指定管理移行後の水道事業について 

 （ア）企業会計における給水区域の問題と経営的視点 

 

 

 （イ）簡易水道における集約化と統合 

 

 

 （ウ）長期ビジョンの必要性 

 

 

２．市民活動と行政が協働で取り組むまちづくりについて 

 （ア）市民まちづくり活動の広がりと市の対応 

 

 

 

 （イ）公益信託と公社資金の考え方 

 

 

 

３．教育研究所と「であい塾」の移転について 

（ア）移転候補地とスケジュールについて 

 

 

 

（イ）大学等との連携についての考え
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【今 井 武 男  議員】 

１．企業誘致について 

 （ア）企業立地促進法（仮称）について 

 

 

 （イ）あらたな優遇制度の考えについて 

 

 

２．学区の見直しと、統廃合について 

 （ア）新市における適正な学区規模について 

 

 

 （イ）総合的な学区の見直しについて 

 

 

３．鳥獣被害について 

 （ア）農作物の鳥獣被害の現状と防止対策について 

 

 

 （イ）今後の防止対策支援について 

 

 

 （ウ）クマ捕獲の現状と、今後の取り扱いについて 

 

 

４．安心、安全な飛騨産牛乳処理加工施設について 

 （ア）処理加工場の衛生施設整備支援について 
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【谷 澤 政 司  議員】 

１．病院医療スタッフの雇用環境について 

 （ア）現状とニーズについて 

 

 

 

 （イ）２４時間保育体制について 

 

 

 

２．北小学校エコ改修について 

 （ア）地域との連携、取り組みについて 

 

 

 

 （イ）スケジュールについて 

 

 

 

３．高山市産業振興ビジョンとまちづくりについて 

 （ア）支所地域によってはすでに過疎化・人口減少が進んでいる中、その対策はスピード

を上げて取り組む必要があるのでは 

 

 

 

 （イ）来年度における主な取り組みについて 

 

 

 


